

想 随

絆



渡 辺 正 吉

高校受験期が近づくと、きまって、十七年前の教え子の記憶がよみがえってくる。その子の名はA子。私はA子の話しをしようと思う。

× × × ×

A子は、友人十数名と県立H高校を受験。わが校からの同時受験者の中では、上位から二番目くらいの「力」を有しており、はじめて家庭学習にはげみ、学校の行き帰りにも英単語を暗誦するなど、合格を確信していた。

だが、H高校の合格者には、A子の名前はなかった。落ちるはずがないと思っていた子が落ちていたのだ。

さて、どのような事後指導をとるべきか。

「人間、一、二度の失敗でくじけて

本人、保護者、私と失敗のケースは考えていかつたからだ。学年会が開かれ対策の確認がなされる。とりあえず、不合格でのたクラスの担任は家庭訪問をすることになる。

重い心に鞭うつての訪問である。母

親が応待にてる。A子はふとんをかぶってでこない。母親の説得に、ようやく現われたA子が精一杯の抗議をする。「先生、私は落ちるはずはない」

「高校へ行って、もう一度調べてきておくれ」「高校はまちがっている」と一途な思いは痛いほどわかる。私も、そう信じたい。だが、発表は、あくまでも事実である。事実は事実としてうけとめなくてはならない。大切なのは今後の問題だ。

返つてこなかつた。高校再受験の勧め

はいけない」「失敗は成功のもと」ということもある。「合格したことで人生がすべてうまくいくものではない」とこのような私の言葉も、悲嘆と動搖の堆積に落ちこんでいる彼女の耳には、むなし響としか聞こえなかつたであろう。現実を素直に認める心ができるまで「時」が要る。苦惱煩悶はやがて諦観を生み、冷静さをとり戻せば、内省もし、再出発の意欲も湧いてくるであらう。「時」をかけて立ち直らせねばなるまい。

四月にはいって、彼女の身の振り方がきまつた。洋裁学院に通うことになつた。彼女が、母親と連れだつて私の家を訪れてくれたのは、入院式を終えての帰りだつた。「心配かけてすみませんでした」と、母親はいうが「がんばるんだよ」と、私が言葉をかけて

も、頑なに閉じた彼女の心は開かなかつた。「先生に、二年間担任してもらつて、私は、先生のいうとおり勉強しました。死ぬほどやれ、という言葉も守つた。でも、私は失敗した。もう、先生のいうことなんかきません」勧めた

教師である私にA子は、多くのもの

を強烈に教えてくれた。教壇に立たれ

た若き先生方も「A子」に会うことが

あると思う。これを思い、長い話しど

なつてしましました。

彼女が、見事合格したことはいうま

でもない。一学期の中ごろ届いた手紙

に、「友人もたくさんできて、一級下

の人と一緒などという、こだわりはあ

りません。毎日、毎日が楽しい生活で

す」彼女にとって、一年の煩悶と苦悩

の後に得た春だつた。

彼女が、見事合格したことはいうま

でもない。一学期の中ごろ届いた手紙

に、「友人もたくさんできて、一級下

の人と一緒などという、こだわりはあ

りません。毎日、毎日が楽しい生活で

す」彼女にとって、一年の煩悶と苦悩